

LA INDEPENDENCIA

DIARIO CATÓLICO, CIENTÍFICO-LITERARIO Y DE NOTICIAS

AÑO XI

SEGUNDA ÉPOCA

Alicante, lunes, 4 de Noviembre de 1911

Oficinas y talleres, Calle de Marín, número 16

SEGUNDA EDICIÓN

NUM. 4.376

MADRID

Del momento

Ha dicho no recuerdo quién que las derechas tenían miedo. No me parece que la observación sea exacta, aunque hay para temblar pensando lo que ocurrirá, si por cualquier circunstancia cayera el poder en manos de nuestros nihilistas.

No creo que los derechas tengan miedo. Lo que yo quisiera es creer que tienen previsión. Y hasta ahora parece que sí la tienen, que abren los ojos y los oídos, y que ante lo que van y escuchan, ante lo que sucede en casa y lo que acontece en la calle, se disponen para aquellas patrióticas inteligencias, para aquellas convenientísimas uniones en la libertad, y sin menoscabo de la libertad de los grupos, que constantemente hemos nosotros defendido.

La situación del gobierno actual, es cada día y cada hora más delicada. Un gabinete que ha declarado que muy pronto no vivirá, se ha extendido a sí propio la partida de defunción. Y aunque en pie, no vive, está insepulto. Tanto que se proyectan los sucesos. Y que lo derivan, no los que, por merecerlo, conquistan el poder, sino los que si merecieran, sean capaces de apelar al asalto. La ciudad no hallará, probablemente, la vida, energía, resistencia.

¿Se da cuenta las derechas? Parece que sí. Y si se la dan, es de creer que todos los grupos de ese matiz, o los jefes de ellos, todos los que colindan en lo esencial, se apresurarán a dar de mano a lo secundario. Lo secundario es lo personal, lo meramente político. Lo esencial es lo que tiene carácter de fundamental y de permanente en las sociedades. Así va a plantearse la lucha.

Si las derechas, en la hora suprema de la opción, no se muestran unidas, acordes, inteligentemente, si se excluyen unas y otras; si tratan de prevalerse unas sobre otras; si oyen las groserías del egoísmo, y no las delicadezas y generosidades del mismo, demostrarán su incapacidad y se harán dignas de ser expulsadas del gobierno. Hace unos años podían haber problemas de personas. Hoy, no. Hoy es necesario elevarse sobre todos los personalismos, porque hay que salvar a la patria: «los bárbaros golpean con sus hachas las puertas de la ciudad». Es preciso tener la voluntad de resistir y la voluntad de vencer. Aunque los bárbaros derribaran las puertas, quedan muchos reductos y muchas fortalezas para contenerlos y batirlos. Pero no los podrá contener y menos batir la discordia. Si la avalancha se encuentra con un grupo daltoso, y otro grupo maurista y un tercero clerical y tales en cuales desastrosos sin cohesión, además de los tradicionalistas; es decir, si no halla muro que la contenga, lo invadirá y arrollará todo; pero si halla una fuerza social y políticamente conservadora, en la que todos los matices se confundan y concierten, yo diría se abracen en la aspiración y en el propósito de salvar a la patria, ante un muro así, las aguas serán contenidas y podrán ser encauzadas. Dicha fuerza socialmente conservadora es la misma que fuerza católica, patriótica y monárquica, que desea buscar e imponer por los medios legales la justicia. ¿Dónde? ¿Maurista? ¿Clerical? ¿Sánchez de Toledo? ¿Quilán del Junol, y los demás, desde el gobierno, o desde fuera del gobierno, decididos a servirle desinteresada-

damente, abnegadamente, no a él, sino a la patria.

¿No hay semejante desinterés? ¿Es imposible semejante abnegación? Entonces que no se forje ilusiones: los sucesos se precipitarán. Y estarán ociosas las fustas y todo caerá a golpe de escoba.

Miguel PENAL LOR

Información frutera

Ayer continuó cargando el vapor «Wert» terminando los embarques por la tarde.

El total de los barriles tomados asciende a 78 013.

Dicho buque zarpó para su destino.

El vapor «Fauveric» estuvo ayer a la carga y anoche a primera hora seguía tomando barriles.

Se destina a Liverpool.

Mañana probablemente comenzará a embarcar barriles el vapor «Santitas Casitas» que se halla a la carga de mineral.

Se han recibido noticias de los ventas obtenidas por el cargamento del vapor «Cabo Silleo» en el mercado de Liverpool.

Las cotizaciones han sido de 50 a 110 chelines con un promedio de 70 a 90.

El mercado se mantiene fuerte.

El día de hoy ascendió la exportación a 579.022 barriles y 486 metros.

Hasta igual fecha del año anterior se llevaban exportados 428.300 barriles y 2.442 metros.

Para acordar la contestación que había de darse a varios despachos recibidos de la Dirección general de Comercio, anoche celebró junta general la Asociación Uvera, cuyos acuerdos están contenidos en el siguiente telegrama transmitido esta madrugada:

«PRESIDENTE ASOCIACIÓN UVERA A DIRECTOR GENERAL COMERCIO.

La Junta general de productores, en sesión de hoy, ha acordado contestar a los telegramas de V. S. I. lo siguiente:

1.º Agradecer V. S. I. buen deseo y decisión hacer cumplir compromiso navieros nos manifiesta su telegrama; pero lo avanzado temporal y mucho tiempo que llevan los barriles de Inglaterra sobre muelle y por tanto el gran perjuicio sufrido en gran parte de ellos obligados exigir inmediato cumplimiento contrato celebrado 16 Julio por extender no es tiempo continuar aplazamientos.

2.º Angustiosa situación productores traduce indignación al ver que por falta cumplimiento referido contrato en vez poder remediarla en parte por buen estado mercado inglés ha de aumentar la ruina que vienen soportando y que después de lo ocurrido pasado año les sería insostenible en el presente por lo que acuerdan también pedir responsabilidad e indemnización a quien corresponda.

3.º Que siendo tan claros los términos del problema no se les alcanza la necesidad una nueva comisión que se traslade a Madrid; confiamos para activar envío buques en el oído de V. S. I. y del señor ministro Abastecimientos. No he de ocultarle la resistencia

de productores para estas comisiones ya por el desaliento que les produce el resultado de las pasadas ya porque ven en ellas dilaciones a lo que consisten de tanta urgencia.

4.º Que sería aceptable la proposición de los navieros si los navieros siempre que la compra de barriles a que se refiere no releve al Comité de Tráfico de la obligación de enviar con la urgencia expresada los buques necesarios para transportar a Inglaterra todos los barriles que aún restan para completar el número de quinientos mil, acordado en el convenio de 16 de Julio. Le saluda respetuosamente.—Presidente Asociación Uvera.»

POR TELEFONO

Importante mensaje

Madrid, 3.—Afirmase en los círculos políticos, que el ministro, después que el ministro de Hacienda haya leído los presupuestos, el jefe del Gobierno dará lectura a un mensaje de gran importancia la que se cree inspirado por una alta personalidad.

LO DEL DIA

La situación sanitaria

Tiende a disminuir la epidemia gripal en la capital y toda la provincia.

Los casos que se dan ahora son más benignos.

El día de ayer, despreciable, hubo so y frío, dio mayor contingente a la mortalidad.

POR TELEFONO

Datos oficiales

Madrid, 3.—El subsecretario de Gobernación, señor Rosado, ha facilitado datos referentes a la situación que actualmente presenta la epidemia de gripa en toda España.

Toda las noticias son optimistas.

En las ciudades del Norte, donde la gripa comenzó haciendo estragos por vorosos, han decrecido de una manera enorme las invasiones.

También el número de defunciones ha disminuido en un 25 por ciento.

POR TELEFONO

OPINION DE BURGOS Y MAZO

Madrid, 3.—En las declaraciones hechas por el señor Burgos y Mazo, es tenida situación actual como muy difícil, opinando que hay que actuar inmediatamente si se quiere restar fuerza a la revolución.

Para esto sustenta el criterio de que los consejeros deban pedir el poder, constituyendo un Gobierno, el rededor del cual, se agrupen todas las personas y entidades social católicas, aquellos liberales que no puedan seguir al partido que tan dividido está y hasta los católicos y tradicionalistas más intransigentes, incluso los antidinásticos, que deben anteponer la defensa social a sus creencias políticas.

Opina que deba hacerse concesiones, legislando para los obreros, amplitud, cristiana y generosamente, pero sin la cooperación del socialismo, que es pueta derecho que va a la anarquía.

DE SOCIEDAD

Se encuentra totalmente aliviado el alumnado de este Instituto General, don Antonio Gómez Campaña.

Se encuentra mejorado de la enfermedad que le tiene postrado nuestro querido amigo el R. P. Manuel María Morgado, S. J.

Triduo de Rogativas

Procesión de la Patrona

La manifestación de fé y amor a su Patrona que dió ayer tarde el pueblo de Alicante respondió a lo que esperábamos.

Nutridas y largas filas de fieles, varones y mujeres, formaron la procesión que presidía, precedido de su Cabildo Catedral, el Prelado, de capa magna, y cerrando el cortejo el Ayuntamiento con las autoridades militares, y la banda municipal que tocó escogidas piezas de su repertorio.

El día, frío y destemplado, tornóse al culminar de la tarde, en agradable y sereno, como la primavera.

El aspecto de la procesión en el Paseo del Príncipe, era hermoso y conmovedor. Miles de almas se presentaban, y todas se postraban de hito al paso de la sagrada imagen de Nuestra Señora del Mar, como en todo el trayecto recorrido.

Llegada al Santuario, y cantada la salve por todo el pueblo fiel que llenaba rebosando las amplias naves de la iglesia, nuestro amadísimo Príncipe subió al púlpito; y, mostrándose complacido y lleno de satisfacción su corazón paternal, con palabras nobles muy del alma y no de vanas retóricas, de que no gustaba el Apóstol, dió las gracias al Ayuntamiento, corporación digna que ha sabido ser en estos momentos eco fiel del pueblo que representa, por su abnegación en socorrer las necesidades de la población con la visita personal de sus autoridades, y por haber acudido eficazmente a estos actos de públicas rogativas que él mismo solicitó, despreciando vanos temores de respeto humano, de la Autoridad eclesiástica.

Saludó asimismo a la digna representación del Ejército que se asociaba a estas públicas manifestaciones de fé y devoción a nuestra Patrona. Y después de animar a sus amados hijos para que, a ejemplo de tan dignas autoridades, y de los sacerdotes de esta Diócesis, que, despreciando todos los peligros del contagio, han cumplido fervorosamente con sus deberes cerca de los enfermos, cabe el lecho del dolor y de la muerte siempre; así mándoles para que levanten sus ánimos abatidos, y tengan fé y confianza en la protección de lo alto, que no nos ha de faltar si detestamos nuestros pecados y hacemos penitencia; terminó con una súplica a nuestra Madre del Mar, en la que, con la efusión del amor que como Padre y Pastor siente por sus hijos, pidió que extendiera su manto protector sobre la Ciudad que de un modo especial está confiada a su Patronato, y sobre toda la provincia.

Finalizaron tan hermosos actos con clamorosas vivas a nuestra Patrona. No hemos de terminar esta reseña sin mostrar el agradecimiento que merecen los dignos religiosos que son capellanes y custodios de la sagrada imagen de Nuestra Señora del Mar, por voluntad expresa de la Señora; y que tan bien han secundado con su esfuerzo personal los deseos de nuestro Prelado y el acuerdo de ambos Cabildos Catedral y Municipal, que dió margen a estos tan conmovedores cultos de Rogativas.

Ellos, trabajando por fomentar el culto de la Patrona, responden a la tradición de sus antepasados, aquellos Padres que colocaron su imagen en

el camarín central de su Iglesia, como reina de sus cultos y de su apostolado; continúan la obra de los santos y fervorosos capellanes que les precedieron, y merecen gratitud del pueblo católico de Almería.

POR TELEFONO

En pro de la Sanidad de España

Madrid, 3.—En el Teatro Español se ha celebrado un importante mitin, para abogar por la organización de una perfecta Sanidad en toda la nación.

Hicieron uso de la palabra los ilustres médicos señores Recasens, Francos Rodríguez, César Suaró, Gimeno, Cortezo y otros.

Todos los oradores se lamentaron del pésimo estado sanitario que reina en todo el país, y combatiéron ruidamente la apatía de las gentes.

Consideraron perniciosas las sociedades de médicos y boticas, que se crean para explotar a las clases obreras.

Abogaron porque hay que vigilar los enlaces matrimoniales, a fin de evitar la enorme mortalidad de niños que se produce por deficiencias orgánicas de los padres.

También hicieron resaltar que la mayor mortalidad en España es motivada por el grado de incultura en que nos desenvolvemos.

Anunciaron que harían campaña por toda la nación, con el plan patriótico de organizar perfectamente el servicio sanitario.

Los peligros de la insensatez sanitaria

Con el título que encabeza estas líneas, ha publicado de nuestro querido colega de Madrid "A. B. C.", el siguiente artículo, que, por juzgario de gran interés, reproducimos:

¿Padecemos una epidemia de gripe, como han declarado las autoridades sanitarias?

¿Han procedido las autoridades sanitarias con el método y actividad necesarios para enterarse de la naturaleza del mal?

¿Las prácticas sanitarias empleadas son pertinentes y pueden ser eficaces?

He aquí tres puntos que interesa al público conocer, ya que el desconocimiento de los profesionales de la Sanidad y el desorden administrativo ponen en grave riesgo de que se tome como cosa incierta lo que constituye la materia científicamente constituida de la Higiene.

Se denomina gripe la infección específica ocasionada por el bacilo de Pfeiffer.

Clinicamente es enfermedad bien conocida, y se padece entéricamente en España.

Ahora bien; en la actualidad, cuantos artículos se publican en las revistas profesionales de provincias acerca de la epidemia, al denominarla gripe, acompañan un interrogante a dicha denominación, y es que ninguno tiene el convencimiento de que por sus formas clínicas la enfermedad reinante sea la que todos hemos visto desde últimos del pasado siglo y como vemos por tal nombre.

Mi amigo y compañero de Facultad doctor Porpata, inspector de Sanidad, acaba de publicar una Cartilla Sanitaria contra la gripe, y, bien informado por su posición oficial en la Inspección general de Sanidad, dice que los bacteriólogos más expertos que estudian diariamente los productos de los enfermos, están de acuerdo en manifestar, como resultado de sus actuales investigaciones, que, si bien en algunos casos ligeros, sin complicaciones, han encontrado el bacilo de Pfeiffer en los productos patológicos, en la inmensa mayoría de los enfermos, y sobre todo en los afectos de bronco-neumonía no han encontrado este germen, a pesar de haber empleado los medios de cultivo apropiados para su estudio.

Luego hay una epidemia grave, numerosa en algunos sitios, que no está motivada por el bacilo de Pfeiffer, y cuyo agente específico es ignorado por las autoridades sanitarias.

¿Es sensato, pues, que los mismos técnicos que saben que no se encuentra el bacilo de Pfeiffer en los enfermos que motivan la preocupación del país, a pesar de diarias y prolijas comprobaciones de laboratorio, se afierran en denominar gripe a la epidemia reinante? Lo lógico es denominarla infección no gripal, de naturaleza desconocida al presente.

Desconocida la naturaleza del mal, parecería lógico que se hubiesen multiplicado las investigaciones, y que éstas hubiesen seguido a la aparición de los diferentes focos de epidemia. Empero, no ha sido así como han procedido las autoridades sanitarias.

En la primera de las dos sesiones efectuadas por el Real Consejo para tratar de la epidemia reinante, preguntaba yo qué clase de infección se padece en Castellón de la Plana, porque desde dicha localidad se me pidió consejo para vacunarse contra la fiebre tifoidea. Y la contestación que se me dió fué que se pedirían informes por telégrafo.

¿Cómo habiendo sido Castellón uno de los primeros focos epidémicos de España, no había sido visitado por ninguna comisión oficial de bacteriología encargada de investigar la naturaleza microbiana de la epidemia? En cambio, hace pocos días han sido enviados a París dos ilustres médicos, para que aprendan allí y nos digan a su regreso, qué se padece en Bilbao, qué mata en Barcelona, y qué mal es el que ha ocasionado más de mil defunciones en un mes en Castellón de la Plana.

Y de prácticas sanitarias habría para llenar este vacío si se hubiesen tomado tan rigurosamente y se publicasen íntegramente los actos del Real Consejo de Sanidad en las últimas sesiones.

Queda entre bastidores el ambiente de misticismo sanitario, que ejerce coacción perpetuamente a todo consejero de Sanidad en cuanto censura y pone en evidencia, según es su deber, las deficiencias de los servicios sanitarios. Desde los insultos hasta las amenazas y las agresiones personales, según puede acreditarse, hay una serie de incidentes que desnaturalizan algunas sesiones del Real Consejo de Sanidad.

Y es prudente desentenderse allí si se trata de desempeñar una misión científica y administrativa ejemplares.

Dando por bueno que todo lo que se dijo en la primera de las sesiones del Real Consejo contra el abandono de la estación sanitaria de Lúna se haya remediado, como se asegura, puedo acreditar que acontece lo mismo en Port Bou con posterioridad a la ruidosa sesión del referido Consejo.

Pero pensando esto aparte, no quiero dejar de consignar del derecho incalificable de antisépticos, con la pretendida desinfección tan oscurada de locales y vehículos.

Es intolerable que ni los tranvías ni los coches de ferrocarril se limpien bien, y que en cambio, se rocíen los suelos de los mismos con una sustancia mal oliente, que no sirve para otra cosa que para embriagarse a los fabricantes y mercaderes del producto.

Saben las autoridades sanitarias que con todos colectivamente los gabanes y vestidos de los viajeros al entrar por las estaciones de Madrid, no se desinfecta a nadie. Los antisépticos líquidos no son como el agua bendita, que tiene virtud curativa contra los espíritus del mal; sólo ejercen una acción cuantitativamente en determinada proporción, actuando un tiempo suficiente, y ninguno de los antisépticos que se emplean con los viajeros y en los coches y tranvías sirve más que para dejar mal olor.

Aparte del efecto repugnante del mal olor y hasta de las perturbaciones patológicas que producen en determinadas personas muy susceptibles, inducen al público a un engaño del orden criminal.

Entra una persona en un coche en un tranvía; lo ve sucio y toma su precaución para no mancharse, y piensa que puede adquirir con el polvo y la suciedad el agente epidémico. El mismo individuo entra en el coche y lo encuentra sucio, pero huele a fumigado, y cree que aquella suciedad es inofensiva. No se previene contra la porquería y hasta se refocila pensando en que le está haciendo la higiene a los microbios.

Y como la verdad es que los antisépticos vertidos en las calles, en los coches y en los locales de gran concurrencia no sirven para nada, no preservan de nada y además infunden confianza para que la gente aprensiva se hincó en los lugares que considera depurados de todo mal

es necesario hacerlo público, y además añadir todo el dinero que se gasta en estas prácticas, en material y personal, que representa una suma cuantiosa, es dinero que se tira, que se dilapida inútilmente, engañando conscientemente al público que paga aquel personal y aquellos antisépticos.

Y como no puedo permanecer sin hacer pública estas declaraciones, porque no quiero que se me tome por otro, hago constar que la Higiene que hoy se enseña en las Facultades de Medicina es otra muy diferente de la que se practica en este desventurado país.

Rafael FORNS

Catedrático de Higiene de la Uv. central

POR TELEGRAMA

La guerra europea

Austria-Hungria

Madrid, 3.—Viena.

Según una comunicación oficial, los Estados Nacionales de Austria y los países sudeslavos formarán sus propios ejércitos.

En la asamblea celebrada ayer por la socialdemocracia germano-austriaca, acordóse una resolución, reconociendo el derecho de otras naciones para decidir libremente su suerte, exigiéndose el mismo derecho para el pueblo alemán.

El ministerio de la Guerra invitó a los Consejos nacionales a enviar delegado, a la oficina nacional del ejército, a fin de decidir sobre la desmilitarización y el envío de las tropas a sus hogares, y reparto justo de todo el material.

Dicen de Trieste que los represu tanto italianos y de Eslovenia se han constituido en Comité de salud pública, que se han encargado de la administración y el mantenimiento del orden.

La estación radiotelegráfica de Budapest ha lanzado un despacho, diciendo:

«A todos los pueblos del mundo: El pueblo húngaro ha concluido una revolución pacífica y victoriosa, rompiendo el yugo que la oprimía desde siglos. Habría forma ahora una democracia anida y completamente independiente, rechazando con energía toda responsabilidad de la guerra, declarada por sus opresores.

No escuchando por que el grito de la conciencia, dispone las armas y quiere la paz.

Al entrar en la Liga de las Naciones, declara la fraternidad e igualdad de todos los pueblos que habitan Hungría.

El pueblo húngaro, en este momento solemne, recuerda su pasado histórico y militar, que ha sido durante siglos el baluarte en Europa de la civilización.

Parte oficial Alemán

Madrid, 3.—Berlín. Oficial. Oculente:

En el frente de Flandes retiramos nuestras tropas, cuyas posiciones habían en el Escalde y en el sector de Gante no hubo contacto con el enemigo.

Al Nordeste de Oudenarde y Courtrai rechazamos los ataques parciales del enemigo.

Al Sur de Valenciennes los ingleses continuaron atacando violentamente.

El enemigo a raíz de combates li brados por la mañana, nos empujó hacia Soultuin.

Recuperamos el pueblo de Prezan y nos mantuvimos contra ataques enemigos en Villerspol.

Por la tarde el enemigo volvió a atacar al Este de Valenciennes, malo grandoso.

Rechazamos ataques parciales al Oeste de Lendrecques y siempre que los adversarios lograron penetrar en nuestras posiciones, las anojaron nuestras tropas ciclistas.

Ejércitos del Kronprinz y del general Gallwitz.

Al Oeste de Guise la acción del enemigo se concretó a ataques parciales al Este de Serogne Neville el Day y Terrón.

Al Oeste de Mosa retiramos nuestro frente.

El enemigo ganó parcelas de terreno en Trilly, pasando de Villers Devant.

Al Oeste de Moeve, violentos combates de vanguardia.

El teniente aviador Baker alcanzó su victoria núm. 35.

POR TELEFONO

CONTRA UN IMPUESTO

Madrid, 3.—Se ha celebrado, con numerosa concurrencia, el mitin anunciado por las clases mercantiles e industriales, para protestar del 30 por ciento en la contribución.

Las conclusiones fueron aprobadas por unanimidad.

La enfermedad reinante ha causado bajas en nuestros talleres, y a esto obedecemos que estamos dando en días seguidos, números de 4 páginas, obligándonos a reducir las informaciones, tanto telegráficas como telefónicas, y a aplazar la publicación de orginales de interés.

En cuanto se repongan nuestros operarios, a los que no hemos podido sustituir accidentalmente por falta de personal disponible, recompensaremos a nuestros lectores de esta deficiencia, ajona a nuestra voluntad.

POR TELEFONO

Declaraciones de Sanchez de Toca

Madrid, 3.—El señor Sánchez de Toca, hablando con sus amigos de la próxima crisis y de la solución que él cree más acertada, dijo que el rey debe hacer cuanto le sea posible por la prolongación de la vida de estas Cortes, otorgando el Gobierno a quien traiga un programa práctico que se ajuste a la realidad y pueda disponer de la mayoría parlamentaria.

Ojala el señor Sánchez de Toca que la situación no está despejada y se lamenta de que se haya perdido el tiempo sin haber terminado el programa de leyes económica.

En cuarta plana: Varios originales.

A. Ramirez Sánchez Médico Especialista GARGANTA, NARIZ Y OIDOS OBISPO ORBERA, 24. CONSULTAS DE 3 A 5

CERVEZA

Estrella Roja ES LA MEJOR

CONSULTA ESPECIAL DE Enfermedades de Nariz, Garganta y Oídos a cargo de Don Antonio García y García Médico-forense. HORAS DE CONSULTA, DE 7 A 9. OBISPO ORBERA, 24.

Consulta especial de enfermedades de la nariz a cargo del Doctor R. García Langlo de la Beneficencia Municipal, profesor del Instituto Rubio y ex-Profesor Auxiliar de la Facultad de Medicina de Madrid. De 2 a 5. Puerta de Purchena, número 2.

Lea usted mañana LA INDEPENDENCIA

COMENTARIOS

Algunas consideraciones sobre la epidemia reinante

En «La Crónica Meridional» publicada ayer, expone don José Guillén Felices, la opinión del Dr. Ferns sobre la ineficacia de las desinfecciones.

La mayor parte de los médicos, hemos creído siempre que esas prácticas, no producen más que mal olor y gastos inútiles, sirviendo sólo para quitar el miedo a los paisámines y cumplir rutinariamente con los preceptos de la Ley de Sanidad.

La epidemia decrece indudablemente, pero no ha desaparecido, y es mi creencia, que debemos tener calma y ser prudentes, no precipitándonos, usando procedimientos quizá perjudiciales, ya que no encontremos ninguno eficaz para combatirla.

Con gran extrañeza, he visto que se ha aplicado en la gripe el tratamiento que Fochier empleó en la septicemia puerperal, ya desechado. Esta medicación consiste en provocar un abuso de fijación por medio de la trementina.

Lo que en la gripe producen estos abusos, será con la idea de llamar los microbios a aquel sitio y evitar que se fijen en los pulmones o en otra vía cetera importante; aunque yo no creo que los microorganismos sean tan dóciles que acudan al llamamiento, y mucho menos, cuando desconocemos su naturaleza y por consiguiente sus gustos, su marcha, y en una palabra, su forma de vivir. En cambio con la producción artificial de supuraciones, podemos al organismo en condiciones de menos resistencia y añadimos otra enfermedad, quizá más molesta y peligrosa que la gripe, puesto que los abusos producen muchas veces la hemia y el flebema difuso, como yo he observado un caso después de aplicar el expresado remedio, sin que haya razón alguna para creer en su utilidad en la infección gipal.

Todos los procedimientos que se usan contra la gripe, pueden llevarse a la gloria de haberla curado. En el mismo de Fochier, aplicado inoportuno y peligrosamente en esta enfermedad, según mi entender, la fuerza medicatriz se habrá encargado en muchos casos de curar el enfermo, de la gripe y de los abscesos, aunque estos se hayan llevado al triunfo.

En todas las enfermedades para las que no contamos con específicos con la su génesis, nos limitamos a tratar síntomas, aun en la fiebre tifoidea de origen patógeno tan conocido; mucho más debemos ser prudentes, para elegir las armas que hemos de esgrimir contra un enemigo de dudoso origen y limitarnos a procedimientos racionales que ayuden a la naturaleza, a desechando su influencia malfélica.

Entre los medicamentos que vengo usando, uno de los mejores según mi criterio, es la tintura yodo que teórica y prácticamente me demuestra, que ayuda a combatir la tan repetida enfermedad.

MIGUEL VIGAR MATA

Médico de la Beneficencia municipal.

POR TELEFONO

Gobierno izquierdista

Madrid, 3.—Circula con insistencia el rumor de la próxima formación de un Gobierno de Izquierdas a base de Romanones, Alba y Melquiades Alvaroz.

La epidemia gipal en Adra

Uno de los pueblos más castigados por la actual epidemia es Adra, donde hay más de 900 atacados y la mortalidad media es de 8 cada día. Apenas conjurado el conflicto del

abastecimiento del maíz, se presenta la terrible enfermedad haciendo grandes estragos, especialmente, en la clase menesterosa que por su falta de higiene y alimentación es donde se ceban las epidemias.

Para evitar en lo posible la propagación del bacilo y combatir sus desastrosos efectos, el alcalde telegrafía repetidas veces al ministro y al Gobernador civil pidiendo el envío de desinfectantes y socorros; y a pesar del estado deplorable del Erario municipal adquiere dos autopulverizadores, autoriza para los pobres todas las recetas de medicinas que se le presentan, y reparte gratis el curso de calcio para el blanqueo de las viviendas. Al frente de sus agentes inspecciona los barrios infectados, y dirige personalmente los trabajos sanitarios. Esta conducta merece los mayores aplausos.

Mas, no terminan «aí las obras humanitarias: los pobres necesitan alimentos, y al efecto, una Junta Directiva compuesta del alcalde, señor Cura Párroco, don Ramón Godoy, don José Peragallo, don Lorenzo López y don Francisco Soler Soler, con el concurso del vecindario—que ha dado pruebas de una caridad inagotable digna de sincera alabanza, ha abierto una Cocina de Caridad para sustentar a los enfermos pobres. Y es tal el caso que han llevado a cabo esta grandiosa y caritativa acción, que diariamente se reparten más de 700 raciones de caldo y cocido; salvando así de la muerte a gran número de infelices. A la vez se envían socorros en metálico al barrio llamado las Cuevas de la Juana; que es un foco de infección y de miseria.

Numerosas comisiones formadas por los señores alcaldes don Modesto Fernández y don Félix González; concejales don Juan Villalobos, don Manuel Fernández y don Manuel Rojas, y los distinguidos jóvenes Páez Pérez, Pepe Urera, Julio Ball, Leopoldo Guillén, Antonio Moreno, Páez Soler Guillén, Angel Gualas, Antonio Soler Salmorón, Pepe Gualas y otros muchos, realizan la noble misión de visitar y llevar socorros a los enfermos necesitados.

El reparto de raciones es dirigido con el mayor orden por don José Arqueros, y la Cocina está a cargo de las distinguidas y virtuosas señoras doña Hortensia Gilé, doña Julia Arqueros, doña María Medina; simpáticas y bondadosas señoritas Loreto Urera, Concha Medina, Pilar Ortiz Villajos, Genoveva Pérez, Victoria Cantarell, Isabel y Pepa Gómez, Rosario Fernández, Isabel Diaz y muchas otras que cumplen tan hermosa obra de caridad con el mayor entusiasmo.

Justamente se han hecho acreedores a la Cruz de Beneficencia el señor Cura Párroco don Luis R. López y Gascon, el Coadjutor don Francisco Manzano, y el alcalde don Antonio Soler Lidueña; pues con gran riesgo de sus vidas se multiplican acudiendo a todos los lugares invadidos por la epidemia, atendiendo a los enfermos y remediando muchas necesidades. Igualmente, son heroicos los trabajos de asistencia facultativa que realizan los médicos don Antonio Navarro y don Enrique Arance; el último de los cuales lleva la reciente pérdida de su hija víctima de la terrible epidemia.

Los humanitarios actos que esta ciudad está realizando son un bello ejemplo que deben imitar muchos pueblos; y probar, una vez más que Adra es buena, generosa y capaz de sacrificar por hacer el bien.

Dios derramará sus beneficios sobre los pueblos que tan bien cumplen los deberes de caridad.

EL CORRESPONSAL

Adra 1.º de Noviembre 1918.

Guillermo Godoy Enriquez

Médico

Consulta de 2 a 4
Reyes Católicos, 5.—ALMERIA

¿Necesita Vd. algunos muebles?

En este caso antes de efectuar sus compras, le interesa visitar los grandes almacenes que la CASA FERRERA tiene establecidos en la calle de Martínez Campos; esquina Aguilar Martell, donde hallará cuanto precisa un MENAJE completo de cualquier clase, siempre a precios reducidos.

Motores eléctricos

Compre-Vendo-Cambio

Herrera

ALMERIA

Almacenes de maquinaria y material eléctrico.

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

**ESTÓMAGO É
INTESTINOS**

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos a quien los pida.

POR TELEFONO

TOROS

En Barcelona

Barcelona, 3. Novillos de cincoos. «Carnicería» regular y bien. «Posada» desconfiado en sus dos. Marquina temerario y bien. Se le concedió una oreja.

Laboratorio de análisis clínicos

DEL

Doctor Verdejo Acuña
Gerona, 10

Sombreros Borsalinos

Últimas Novedades en

Boinas, Gorras y Corbatas

Sucesor de Rosales y Ulibarri

Tiendas, n.º 4

Precio fijo, Ventas al CONTADO

ROYALTY

Acreditado calzado americano

ROYAL

Clase especial con piso de goma

Los más cómodos y elegantes.

Por su duración limitada, los más económicos. ¡No se deforman!

Exclusiva para Almería y su provincia,

PEDRO PLAZA GRANADOS

P. Príncipe, 13

Vinos urinaricos

Tratamiento especial de esta clase de enfermedades por el Dr. don Baldomero Gómez anas, Médico de esta Prisión provincial; ayudante del Dr. Pulido, Jefe de la Clínica de dicha especialidad en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid.

Tratamiento de las enfermedades de uretra: vejiga, riñones, próstata, secretas, etc.

Horas de consulta, de 2 a 4 en su domicilio, plaza de Muñoz, número 8, contigua a la calle de la Reina.

Consulta de enfermedades de los ojos

ALMERIA

Dr. Rafael Arance

Médico del Hospital provincial, ex-catedrático de los Hospitales de la Santa Cruz y la Princesa

Consulta de 1 a 10 y de 3 a 5.

Quinta de los señores Páez, los días sábados y domingos.

SAGASTA

Doctor Manuel Marín

Oculista del Hospital Provincial

Especialista en enfermedades de los ojos, de las facultades de Medicina de París y Madrid

Miembro de las Sociedades Oftalmológicas de París e Hispano-Americanas

Consulta.

De 6 a 12 mañana y de 3 a 6 tarde.

PUERTA DE PURCHENA, NUMERO 3.

500.000 almendros

Arboles frutales de todas clases de Aragón

Informes y catálogos

Aznar, Tonda y Comp.º, S. en C., Príncipe, 27.—Almería.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.— Santos Carlos Borromeo, cardenal; Vital, Agricola, Prócuro, Claro, presbítero; Porfirio, mártires; Modesta, virgen; Enrique; Pierio, presbítero; Joan nicio, abad; Amancio, abad.

SANTOS DE MAÑANA.— Santos Zacarías, profeta; Isabel; Félix, presbítero; Eusebio, monje; Galación, Epistemo, mártires; Magno, Dominador, Fibicio, obispos; Leto, obispo; Domitino, Teótimo, Filoteo, mártires.

Jubilos de las Cuarenta Horas.— Hoy en la Iglesia de Santa Clara.

Mañanas en el Real Convento de la Purísima.

Se manifiesta a las ocho y el ejercicio de la tarde comenzará a las cinco.

NOVENA DE ANIMAS EN SANTA CLARA. Derá comenzo el día 5

IGLESIA DEL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS.— Congrega tón de Hijas de María. Mes de Noviembre:

La Junta general será el jueves día 7 a las 3.

2.º domingo: día 10: Comunión general a las 8 y media.

Por la tarde a las 6 los cultos piadosos con plática que hará el R. P. Director.

Es obligatoria la asistencia a estos actos por Estatutos y se debe llevar puesto el Santo Escapulario.

Noticias

Número extraordinario

"Almendra Jocosa", el popular semanario, dedica a la conmemoración de los Fieles Difuntos, un número extraordinario, que avaloren sentidos trabajos literarios, alusivos a la solemnidad.

Felicitemos al colegio por el acierto tenido.

Conducciones

Se ha ordenado la conducción de Ramón Abad Montiel, desde Almería a Berja, para extinguir condena.

Asimismo se ha ordenado la conducción de José Mailla Merlos Romero, desde Almería a Huércal Overa, también para extinguir condena.

El "Recalde"

Ayer salió con rumbo a Poniente el ca-

ñonero "Recalde", que llegó en la tarde del sábado procedente de Melilla.

Una multa

Ha sido multado en 75 pesetas por faltas a la moral, José González Rodríguez (s) Vaca menor.

Ayer ingresó en la cárcel para cumplir el arresto suletario.

"Probad las marcas Clarot y Diamante de Bodegas Franco Españolas de Logroño y no bebedis otros vinos Rioja".

Lecho condensada

de la mejor marca y fresca se acaba de recibir en el C. fé Colón.

Lo agradecemos

Juntamente con un besalamano del 3o bernador civil hemos recibido cien pesetas en bonos de la "Tienda Aallo" que dicha autoridad nos remite para atender a las necesidades de los epidemiados pobres.

Agradecemos el envío.

Se necesita

aprendiza adelantada de modista.

Razón: Camisería Madrileña, Paseo del Príncipe, 24.

NECROLOGIA

Ha dejado de existir en esta capital fortalecida con los Santos Sacramentos, la virtuosa y distinguida señorita María Esteban Navarro (q. s. g. h.) que siempre se distinguió por su modestia y bondad, virtudes que la captaron el respeto y cariño de cuantos con ella se relacionaron.

A su madre y hermanos, especialmente a nuestro querido amigo don Manuel, abogado y expresidente de esta Diputación provincial, les hacemos presente la expresión de nuestro pesar por tan sensible pérdida, y rogamos a nuestros lectores una oración por el alma de la finada.

Ayer tarde se verificó el sepelio de la señorita María Benítez Bares (q. s. g. h.) con fituyendo el triste acto una sentida manifestación de duelo.

Llevaron las cintas del féretro los señores don Ramón Durán, don Julio Esteban, don Rafael García Langie, don Esteban Jiménez, don Agustín Becanegra y don Mariano Torres.

La presidencia del duelo la formaban

el R. P. Aquilino O. P. y los señores don Eugenio Carrer, don Vicente Morales León, don Carlos Torres, don Antonio Benítez Blanes, don Eduardo Pérez Cano, don Andrés Cassinello, don Antonio Torres Hoyos, don Antonio Acosta, don Rafael Toro, don Miguel García Langie y don José Sánchez Entrens.

Reiteramos el testimonio de nuestro sincero pesar a nuestro querido amigo don José Benítez, padre de la finada.

Victima de traidora enfermedad ha fallecido la joven Lolita Hernández Díez, hija de nuestro estimado amigo el oficial de Hacienda don Francisco Hernández y Díez de Oñate y hermana del Oficial de Teletonos, don Francisco.

Reciban éstos y la demás familia doliente la expresión de nuestro pésame por tan sensible pérdida.

En Lucainena de las Torres, confortados con los Santos Sacramentos, han dejado de existir los jóvenes hermanos don Miguel y don Juan Magaña García, en el corto espacio de tres días, ambos de la penosa enfermedad que nos azota. Personas que por sus relevantes cualidades por sus leales y cariñosos servicios en vida les trataron. Jóvenes de arraigadas creencias cristianas y prácticos en el cumplimiento de ellas, sobresaliendo en la virtud de la caridad para con los necesitados.

Bastante prueba de ello ha dado la de cada uno de los hermanos, habiendo constituido una verdadera manifestación de duelo por todas las clases de que se compone el pueblo.

A su afligida y atribulada familia, les reiteramos nuestro más sentido pésame por pérdida tan irreparable, suplicando un sufragio por sus almas.

NOTAS DE HACIENDA

Por el Gobierno civil se ha dispuesto la devolución de un depósito de pesetas 142 50 a don Cristóbal Morales Martínez.

Por telegrama de la Dirección general de Propiedades se ha ordenado se constituya la Junta de Repartos a que se refiere el Real decreto de 11 de septiembre último. — El Gobernador civil ha remitido a Infor-

me de la Delegación el expediente de arbitrios extraordinarios de Roquitas de Mar. — Se ha reintegrado a su destino después de cumplir sus deberes militares el auxiliar de segunda clase, de la Intervención, don Carlos de Burgos Seguí.

Para hoy se ha dispuesto el pago de libramientos a favor de don Juan García Ferrer, don Antonio Caparrós Torres, señor Administrador principal de Correos, señor Gobernador civil, don Francisco López Domínguez, don José Orellana Garrido, don Baldo Abad Terriza, don Antonio Alonso Díaz y don Fernando González Ros.

NOTICIAS DE SUBSISTENCIAS

Esta tarde, a las seis, celebrará sesión la Junta provincial de subsistencias.

Se ha dictado una circular prorrogando hasta el día 30 del actual, en atención a las circunstancias presentes, el plazo convenido para la circulación de trigos destinados a sembrar.

Ayer se recibieron por ferrocarril 100 sacos de harina consignados a don Emilio García.

Proceden de Puerto Genl.

De Pechina

A los diez o doce años de convivir con nosotros el ilustre doctor en Medicina don Guillermo Maesa y Arévalo, y después de una asidua asistencia a estos epidemiados, se trasladó hoy con su distinguida familia al humilde pueblo de viator, para desempeñar en él la Titular con la que ha sido benedado.

Su esmerada asistencia, las valiosas consideraciones que todos le debemos; su delicadeza y su corditerés, son cosas que no podremos pagarle nunca; así es, que eternamente nos consideraremos sus deudores, y pedimos a Aquel que todo lo puede, colme de bendiciones y felicidades a tan distinguido amigo y a todos los suyos.

EL CORRESPONSAL

Advertisement for Anisosa Benedicto. 'Nuevo preparado compuesto de bicarbonato de sosa purísimo y esencia de anís. Sustituye con gran ventaja al carbonato en todos sus usos.' Includes 'DEPOSITO' and address: 'Dr. Benedicto, S. Bernardo, 41, Madrid.'

Advertisement for 'NO MAS PURGAS Eupositorios VICTORIA a la glicerina solidificada'. 'Los "Supositorios VICTORIA" constituyen el medio más práctico y eficaz para combatir y deterrar la enfermedad tan molesta como es el estreñimiento.' Includes 'Depositarie en Almería Farmacia de VIVAS PEREZ'.

Advertisement for '¿Reumáticos? Si queréis ver desaparecer vuestros dolores usad el Bálsamo Victoria'. 'que a base de Meacota, Mentol, Alcanfor cocina Sulfato de Metil elabora la FARMACIA CENTRAL DE LA VICTORIA.' Includes 'Lea Vd. mañana "La Independencia"'.

Advertisement for 'Compañía Trasatlántica (Antes A. López y C.) Vapores Correos Españoles'. 'Para New-York y Habana saldrá del puerto de Almería el día 31 del corriente.' Includes 'ALICANTE' and 'Admitiendo carga por puertos de escala'.

Advertisement for 'Compra de toda clase de Monedas de Oro y Billetes Extranjeros'. 'Sociedad Anónima Romero'. '10, Paseo del Príncipe, 10'.